CATÉGORIE	1990 TOTAL		1990 IMPORTATIONS		1993 TOTAL		1993 IMPORTATIONS	
PIÈCES								
Robinetterie et raccords	1 5	596		268	4	778		962
Treuils		0		0	2	787	2	787
Matériel de forage	163	751	38	171	60	196	6 me 10 2	920
Moteurs à comb. interne	10 '	146	5	008	106	304	a oldin 2	920
Turbines	16 1	181	15	893	22	694	22	694
Régulateurs de vitesse	SVASS ST 8	355		843	2	389	2	122
Pompes	23 1	134	8	868	45	577	22	786
Matériel électrique	7 5	518	3	084	7	764	2	413
Appareils de traitement	38 3	341	4	066	45	389	in tempin 2	650
App. de mesure et commande	10 8	320	3	872	14	134	7	432
Chaudières	5 (	016		44	11	546		997
Compresseurs	23 8	328	19	416	116	258	116	258
Outils motorisés	2	251		246	u deeuc	991	1	991
Équipement divers	5 5	580	2	232	3	384	1	896
Matériel de graissage	b leireisi	129		38		20		20
Matériel de lutte contre l'incendie	7 9	943		549	5 215113	583		250
TOTAL - PIÈCES	315 (	089	102	598	449	514	191	098

Source - PEMEY

L'importation a toujours répondu à une forte proportion de la demande totale; en 1988, 29,3 p. 100 des pièces d'équipement étaient commandées auprès de fournisseurs étrangers. En 1990, sous l'effet d'une politique d'application générale donnant la préférence aux produits locaux, ce pourcentage chutait à 26,6 p. 100. Toutefois, l'engagement actuel du Mexique en faveur de l'ouverture des marchés joue déjà à l'avantage des importations; on s'attend à ce que celles-ci occupent 32,3 p. 100 du marché en 1993 et y accroissent leur présence à 32,7 p. 100 avant la fin de 1996.

La valeur des importations, en baisse à 257,3 millions de dollars en 1990, s'est accrue de 10 p. 100 en 1991, puis de 19,3 p. 100 l'année suivante. On s'attend à une nouvelle hausse de 8,8 p. 100 en 1993; elles devraient alors atteindre 367,3 millions de dollars, puis passer à près de 425,2 millions en 1996.

La popularité sans cesse croissante des produits étrangers est attribuable à l'accession du Mexique à l'Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce (GATT) en 1986, ainsi qu'aux pourparlers actuels en vue de la conclusion de l'Accord de libre-échange nord-américain, dans le cadre desquels le Mexique s'est engagé à abolir bien des mesures protectionnistes. Par ailleurs, PEMEX ne peut plus se permettre de limiter encore ses importations, car les fabricants étrangers mettent à sa disposition des pièces d'équipement et des articles de consommation courante souvent moins chers et de meilleure